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上海阿拉丁生化科技股份有限公司

2023年半年度业绩说明会会议记录

一、业绩说明会基本情况

会议名称：阿拉丁2023年半年度业绩说明会

会议召开时间：2023年 09月 27日(星期三)上午09:00-10:00

会 议 召 开 地 点 ： 上 海 证 券 交 易 所 上 证 路 演 中 心 （ 网 址 ： http://

roadshow.sseinfo.com/）

会议召开方式：上证路演中心网络互动

参加人员：

董事长兼总经理：徐久振先生

董事会秘书：赵新安先生

财务总监：顾玮彧先生

独立董事：黄遵顺先生

二、业绩说明会主要内容

上海阿拉丁生化科技股份有限公司（以下简称“公司”）已于 2023年 8月

29日发布公司 2023 年半年度报告，为便于广大投资者更全面深入地了解公司

2023 年半年度经营成果、财务状况，公司于 2023 年 09月 27日(星期三)上午

09:00-10:00举行 2023年半年度业绩说明会，就投资者关心的问题进行交流。

会议主要内容如下：

（一）开场致辞

各位投资者朋友们，大家上午好！

感谢大家百忙之中参加阿拉丁 2023年半年度业绩说明会，今天非常高兴能

够通过网络互动与各位投资者进行交流，感谢上海证券交易所和上证路演中心，

为公司搭建与投资者交流的平台，也衷心感谢各位长期以来的关心和支持！

2023年半年度，阿拉丁实现营业收入185,450,923.40元，较上年同期增长



4.57%；归属于上市公司股东的净利润 30,914,243.64 元，较上年同期下降

38.49%；归属于上市公司股东的扣除非经常性损益的净利润 29,814,585.42元，

较上年同期下降35.01%。

未来，公司仍然以品种开发为主要目标，同时将加快欧美市场的开发。

本次我们将充分利用这次交流的机会，认真解答各位投资者关心的问题，

并欢迎各位提出宝贵的意见与建议。谢谢大家！

（二）网络文字互动

Q：上半年公司净利率水平下滑的原因？

A：尊敬的投资者：您好！主要是销售费用和研发费用相对较高。长期来看，随

着销售收入的增长，费用率还有下降空间，公司净利率水平还会上升。感谢您

对公司的关注。

Q：公司利润增速低于收入增速是什么原因？

A：尊敬的投资者：您好！主要是费用的增速较高。自上市以来，公司进入一个

扩张期，为了实现新品种开发的目标，公司的采购及存货都会保持较高的增长，

招聘人员、装修实验室、购买设备都在大幅度增加，尽管短期来看，费用增加，

但这有利于公司未来业务的发展。感谢您对公司的关注。

Q：后续怎么看待存货周转天数，周转率能否提高？存货减值会不会有一定风险？

A：尊敬的投资者：您好！公司是产品驱动型的业务模式，现货越多，公司的产

品品种就越多，越能覆盖客户的需求，并能保障未来销售收入的增长。从存货

到销售收入有一定的时间差，预计后期销售收入规模上来以后，存货周转率就

会自然提升。

今年存货总量增加，但结构有所不同，随着外仓补货的完成，老产品增速

下降，但新产品的开发速度较往年更快。

感谢您对公司的关注。

Q：工厂的二期项目进展如何？

A：尊敬的投资者：您好！随着募投项目的推进，公司二期项目建筑面积约为

10,000多平方米，目前已经封顶，正在进行内部装修工作，预计明年初投入使

用。感谢您对公司的关注。

Q：公司高校客户收入占比的情况有没有变化？



A：尊敬的投资者：您好！高校客户收入占比大约为 30%-40%，上升趋势比较明

显。由于去年高校线上教学活动较多，高校客户数量基数相对较低。随着高校

恢复正常教学科研活动，高校客户恢复速度比较快，占比有所提升。而且，最

近几年，高校扩招，研究生人数增多，高校的需求也在增加。感谢您对公司的

关注。

Q:请问徐董事长，你对于公司股票的股价这么不正常，公司有什么打算吗？

Q:请问徐总，近阶段贵公司创上市以来新低，原始大股东将以何举措给二级市

场投资者及可转债投资者信心？

A：尊敬的投资者：您好！市场的低迷和经济走势的不明确，让公司的股价最近

走低，公司管理层对此一直紧密关注。从公司经营层面讲，公司业务仍处于上

升周期。公司上市3年来，新产品开发数量超过 3万个，SKU数量也实现了翻倍

增长。公司实验室面积、仪器设备和研发人员数量都实现了不同程度的扩张，

产能进一步释放。除华东仓外，上市后，公司又分别在华南、西南和华中建立

了新的仓库，并扩建了华北仓，公司在海外市场也实现了新的布局。2023年上

半年度相比于2020年同期，公司销售收入增长 102.78%，上市以来，公司业务

持续发展。后面，公司将继续加大新产品开发速度，并加快推进海外市场的发

展，争取做出更大的成绩，以促进公司业绩快速增长。上市公司股价波动受多

方面因素影响，敬请广大投资者注意投资风险。

Q:请问徐总，1.解禁后大股东是否大比例清仓？2.公司如果对自己的业务很有

信心是否有回购股票注销的想法吗？请用30字内的文字回复。谢谢。

A：尊敬的投资者：您好！公司如有相关安排，会按照法律法规要求及时履行信

息披露义务。感谢您对公司的关注。

Q:尊敬的董事长，上午好！作为个人投资者，希望和公司领导交流一下，1、公

司之前发行3.87亿元可转债目前溢价率太高，这与正股价格表现不佳有很大关

系，如何提振股价和投资者信心，未来公司在推动转股方面会做了哪些工作？

2、近期可否来公司实地调研？

A：尊敬的投资者：您好！公司将争取做出更大的成绩，以促进公司业绩快速增

长。调研需求可以通过公司投资者电话或邮箱进行联系预约。感谢您对公司的

关注。



Q:公司近两年大幅增加员工，但是营业收入并未显著提高，而且利润率明显下

滑，在后疫情时代的以及现在经济形势的大背景下，这种选择是怎么考虑的？

公司目前或者近期是否有裁员的计划或打算？

A：尊敬的投资者：您好！公司近两年主要扩大了研发人员的招聘，公司在全国

布局仓储，也加大了相关人员招聘工作。公司人员增长是为了实现品种开发的

目标，这有利于公司未来业务的发展。目前，公司人员能够满足当前的研发和

经营需求。感谢您对公司的关注。

（三）结束致辞

尊敬的各位投资者，阿拉丁 2023年半年度业绩说明会即将结束，感谢各位

投资者的参与和对公司的关注和支持。会后如果还有其他问题，欢迎通过上证

e互动、投资者关系电话、邮件等方式与我们继续保持沟通和交流。再次感谢

上海证券交易所、上证路演中心提供的交流平台和良好服务。

最后，衷心祝愿各位工作顺利，生活愉快，谢谢！

三、关于本次活动是否涉及应当披露重大信息的说明

本次活动不涉及应当披露的重大信息。
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